

Proyecto Mallku Khota

Firma de acta de entendimiento entre COMIBOL, Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Mallku Khota y la Empresa Montecristo S.R.L.

Bocamina COMIBOL 07/06/2022

En entrevista con la Red Pío XII, el Ing. Eugenio Mendoza, Presidente Ejecutivo de COMIBOL anunció para las próximas horas la suscripción de un acta de entendimiento entre la COMIBOL, Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Mallku Khota y la Empresa Montecristo S.R.L.

La Máxima Autoridad Ejecutiva señaló que los trabajadores quieren que COMIBOL firme un contrato de producción minera con un inversionista; no es fácil hacer este trabajo, pero en el transcurso de los últimos meses se tomó contacto con tres empresas Pan American Silver, Manquiri y Montecristo.

Explicó que, con estas tres empresas la dirigencia sindical se ha reunido por separado, han evaluado las ofertas y ahora estamos al filo de firmar un acuerdo de entendimiento.

Añadió que, por su parte, la Empresa Montecristo S.R.L. se ha comprometido a



Presidente Ejecutivo de COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza Tapia

presentar en el curso de dos meses, un plan de trabajo para iniciar el trámite para la firma de un contrato de producción minera en Mallku Khota, el cronograma establece que hasta octubre, aproximadamente se firme dicho contrato.

Detalló que, a partir de la firma del contrato, la empresa inversora tendrá opciones para hacer más trabajos de exploración y realizar pruebas de concentración con las cargas de este yacimiento. Será un socio estratégico y responsable de encarar la exploración y explotación.

Inversión

El Presidente Ejecutivo de COMIBOL indicó que se necesita alrededor de 400 millones de dólares de inversión para poner en marcha Mallku Khota y alrededor de 200 millones de dólares como capital de trabajo. La empresa inversora se ha comprometido traer una boleta de garantía de seriedad de inversión y de cumplimiento de contrato.

Aclaró que, con seguridad en Mallku Khota que la empresa inversionista va hacer un trabajo de exploración con algunos taladros de diamantina, solo con la finalidad de confirmar lo que la empresa anterior a explorado. Una vez determinado el potencial, los recursos mineralógicos, de acuerdo al plan inicial tendrían que hacer una explotación open pit a razón de 40 mil toneladas por día y para ello, se requieren

los 600 millones de dólares.

Detalló que en Mallku khota se explotan complejos minerales que contienen plata, zinc, plomo, cadmio, indio y cobre. Y que los 104 obreros que trabajan en Mallku Khota serán asumidos por la empresa; tratándose de una operación de 40 mil toneladas por día, con facilidad se necesitará alrededor de unas 600 a 700 personas.

Ley 845

El Ing. Eugenio Mendoza recordó que antes el contrato de asociación determinaba que el 55 % de las utilidades era para COMIBOL y el 45% para la empresa inversora; pero esta modalidad a espantado prácticamente a todos los inversionistas y en Bolivia no se ha firmado ni un solo contrato bajo esa modalidad.

Determinó que en la actualidad con la Ley 845, COMIBOL puede negociar un porcentaje del valor neto de la producción como retribución a la entrega del yacimiento, dicho sea de paso, el Estado se beneficia con regalías, con impuestos que llegan al 37.5% y además la participación de COMIBOL, es fuerte la carga impositiva y nos pone en desventaja con los países vecinos como Perú, Chile y Argentina. De acuerdo a las utilidades, estamos marcando alrededor del 55% para la empresa y 45% para la COMIBOL, manifestó.